
Январь— всему
году запевка

Пошла вторая неделя нового, 1962 года. Известно, что 1961 год, 
год X X II съезда КПСС был закончен успешно: промышленность 
города досрочно выполнила годовую государственную програм
му.

Четвертый год семилетки, приняв эстафету трудовых побед от 
минувшего года, начался продолжением ударной вахты. Трудя
щиеся города взяли высокий темп в работе.

Полтора задания
Коллектив волочильно-кроват

ного цеха металлозавода система
тически улучш ает производствен
ные показатели. Пример в этом 
показывает бригада коммунисти
ческого труда Зинаиды Ефимовой, 
занятая изготовлением детских  
раскладуш ек. В  истекшем году

она вы полнила полтора годовых 
плана.

Хорошо трудятся обдирщики  
ударники коммунистического тру
да Александр Романов и  А лек 
сандр Толкачев. Свои нормы к аж 
дый из них вы полняет н а  140  
процентов.

П. НАРГИНА.

НОВОЕ —
В прошлом году в транспорт

ном цехе рудоуправления Комсо
мольске - молодежная смена 
проявила ценное начинание. Она 
одной из первых перешла на 
коллективную оплату труда. На
блюдения показали, что такая 
организация труда и зарплаты 
оказалась прогрессивной. Она 
сказалась на более лучшем в  ра. 
пиона л ьном использовании под-

В Д Е Й С Т В И И
вижвого состава в карьерах руд
ника.

Сейчас транспортники рудоуп
равления на коллективную опла
ту труда перевели еще две сме
ны. Эта мера, несомненно, улуч
шит загрузку экскаваторов, со
кратит холостые перегоны паро
возов и будет содействовать ро
сту производительности труда.

М. КАРГИНА.

Вести из разных стран
США. «Стремление к подлин

ному всеобщему миру отодвига
ет на задний план все другие 
желания», — гласит заголовок 
через всю полосу в газете «Кэ- 
питл тайме» (г. Мэдисон, штат 
Висконсин), вышедшей 1 января 
1962 года. Под ним помещены 
24 фотография простых амери
канцев, граждан города: рабочих, 
домашних хозяек, . студентов. 
Всем им задали на главной пло
щади города вопрос: «Что бы
вы хотели больше всего в новом 
году для еебя, вашей семьи и 
всего общества?».

Все дали одинаковый ответ: 
МИРА.

В тот же еамый день в Сан- 
Франциско, штат Калифорния, 
на центральной площади Юнион- 
сквер собралось около тысячи 
женщин с детьми, чтобы при
нять участие в митинге. Выходя
щая в Сан-Франциско газета 
«Кроннкл» писала в связи с 
этим: «На площади вырос лес 
плакатов с лозунгами: «Мир — 
наше единственное убежище».

КУБА. Находящиеся на Кубе 
в связи с  празднованием третьей 
годовщины со дня победы рево
люции 400 делегатов различных

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

под знаменем
а е н и н а
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Рейд бригады печати

НА СТАРОЙ ТЕХНИКЕ далеко не уедешь

На Орско - Халиловсжом 
металлургическом комбинате 
начато сооружение новой 
мощной доменной печи. Ввод 
ее в действие позволит зна
чительно увеличить производ
ство чугуна и стали.

,На снимке: мастер участка 
механизации треста «Новотро. 
нцкметаллургстрой» В. И. 
Александрова (слева) и бри
гадир участка Н. А. Артемй- 
на проводят нивелировочные 
работы в котловане домны.

Фото Б. Клишшицера. -
Фотохроника ТАОС.

В ПРОШ ЛОМ году трудящиеся 
фабрики бытового обслужи

вания имени 1 Мая боролись за 
то, чтобы к 25 декабря завер
шить годовой план. Коллективы 
ряда мастерских и парикмахер
ских твердо шли этим курсом. 
Так, например, трудящиеся naj 
рикмахерской № 1 (заведующий 
тов. Топф) годовое задание вы
полнили 10 сентября. Работники 
обувной мастерской № 1 (заве
дующий тов. Лузяш ш ) к откры
тию X X II съезда КПСС рапорто
вали о выполнении годового пла
на.

Восемь коллективов фабрики 
борются за звание бригад ком
мунистического труда, а за зва
ние ударников соревнуются пять 
человек. Высокой чести быть в 
рядах разведчиков будущего удо
стоились часовые мастера тт. Гу- 
ралышк и Минюк.

Но фабрика работала ниже 
своих возможностей Отчасти на 
это влияла плохая организация 
труда и слабая трудовая дисцип
лина отдельной части работаю
щих, низкое использование тех
ники. В большинстве мастерских 
формально отнеслись к органи
зации соревнования. Не всегда 
доводились до рабочих итоги его. 
Достижения передовиков слабо 
отражались в наглядной агита
ции, Специальные стенды сдела
ны только в конторе фабрики и 
помещении бытового комбината 
в Соцгороде.

Стенная газета выпускается

в конторе фабрики и то от слу
чая к случаю. Не случайно там 
за одиннадцать месяцев вышло 
лишь семь номеров. Избранная в 
бытовом комбинате Соцгорода 
редколлегия не выпустила ни од
ного номера газеты.

Слабо внедряются передовые 
методы труда. В мастерских ре
монт обуви осуществляется вру
чную, а имеющиеся машины для 
прошивки подошв и строчения 
стелек длительное время не ис
пользуются по самой простой 
причине: из-за отсутствия к ним 
ниток пятого номера. А  ведь иа 
них за смену рабочие могут по
чинить сотни пар обуви.

На фабрике плохо поставлено 
материально - техническое обе
спечение мастерских. Мастерская 
химической чистки вещей дли
тельное время не имеет необхо
димых химикатов. Печальную 
историю рассказала нам мастер 
тов. Кротикова:

— Часто нам приходится рабо
тать некачественными химиката
ми. Поэтому мы не можем обе
спечить высокое качество чистки 
вещей.

— Зачастую мы подолгу про
стаиваем, — рассказывают ма
стера тт. Минюк, Емлин, Волын
кин и другие, —■ потому что нас 
плохо обеспечивают фурнитурой. 
Нередко мы поэтому отказываем 
в приеме на ремонт часов, гар
моней и бытовых машин.

Читатель, вероятно, спросит, 
почему на фабрике так плохо 
поставлено материально - тех

ническое обеспечение? Оказыва
ется, ни директор фабрики тов. 
Собко, ни агент по снабжению 
тов. Захаров им по-настоящему 
не занимаются.

Долгое время в пимокатной 
мастерской в поселке Вилимбай 
изготовление валяпой обуви про
изводилось по-старинкс — инди
видуальным методом. Это сковы
вало инициативу мастеров, сдер
живало выработку. И стоило ру
ководству фабрики перейти на 
бригадный метод работы, как де
ло пошло на лад.

Много непорядков в деятель
ности коллектива лесопилки. 
Здесь низка механизация труда 
рабочих.

Сейчас начался четвертый год 
семилетки. Задачи его огромны. 
Чтобы успешно решить их, не
обходимо организовать деловое 
соревнование, улучшить глас
ность результатов работы, нала
дить хорошее материально-техни
ческое обеспечение мастерских, 
повысить уровень механизации 
буквально на всех участках про
изводства.

Рейдовая бригада газеты 
«Под знаменем Ленина»: 

Г. ФЕДОРОВ — главный ин
женер фабрики; П. АЛПАТО
В А — член редколлегии стен
газеты; Н. ТЕМНЯКОВА — 
нормировщик фабрики; П КО
САЧЕВ — заведующий не
штатным отделом местной 
промышленности городской 
газеты.

латиноамериканских стран опуб
ликовали заявление, в котором 
они выражают свою глубокую 
солидарность о героическим на
родом Кубы  и  руководителями 
кубинской революции. Выражая 
чувства большинства латиноаме
риканских народов, они со всей 
силой подтверждают верность 
принципам самоопределения на
родов и 'невмешательства по вну
тренние дела других стран. 400 
делегатов латиноамериканских 
стран вновь призывают все на
роды мира выразить свою соли
дарность с  героической Кубой и 
усилить борьбу в защиту ее пра
ва на самоопределение.

ФРАНЦИЯ. Поздно вечером 4 
января в самом сердце Фран
цузской столицы — на площади 
Шатоден, где находится здание 
Центрального Комитета Фран
цузской компартии, фашисты 
ОАС открыли огонь из автомата 
по рабочим, охранявшим здание 
ЦК. Дежуривший в это время 
слесарь Робер Шанделен, быв
ший участник движения Сопро
тивления, тяжело ранен пятью 
пулями; его жизнь под угрозой.

Новый год начался во Фран
ции новой волной террора. 5 ян
варя в госпитале скончался от 
ран антифашист Альфред Ло- 
кюссоль, который стал жертвой 
ОАС в городе Алансоие. На сей 
раз один из убийц, некий Сте
фани, был арестован. «Близкий 
к Салану офицер-дезертир по 
кличке Вилли сказал мне: хо
чешь заработать 200 тысяч 
франков? — показал он иа до
просе. — Нужно убить одного 
человека в Алансоне. Он анти- 
оасовец. Я получил указанную 
сумму и оружие».

Бывший министр иностранных 
дел социалист Кристиан Пино 
выступил со статьей, в которой 
пишет: «Цель ОАС —  поставить 
у власти нацистское правитель
ство того же типа, которое су
ществовало в Германии при Ги
тлере. Оасовцы установили пря
мые евязи с бывшими нациста
ми. Фашизм во Франции уже не 
стучится, а ломится в дверь».

П О РТУГАЛИ Я. Волна 'репрес
сий обрушилась иа Португалию: 
жизнь патриотов, брошенных в 
тюрьмы, в опасности. После вос
стания в городе Бежа в Порту
галии продолжаются аресты. 
Бригады политической полиции 
ПИДЕ получили подкрепления, 
они арестовывают патриотов, 
придерживающихся- разных по
литических убеждений.

Несмотря на официальные оп
ровержения, сообщает француз 
скал газета «Ю маните», получе
но подтверждение, что 1 января 
произошли инциденты в ряде на
селенных пунктов Португалии, 
после чего Салазар ввел военное 
положение. Противники диктато
ра готовятся к новым боям.

ГЯГУ

П О  С Т Р А Н И Ц А М  Е Ж Е Н Е Д Е Л Ь Н И К АВ НЕБОЛЬШ ОЙ статье трудно 
не только' пересказать, но 

даже перечислить количество 
опубликованных на 48 страницах 
первого номера «Экономической 
газеты» за 1962 год — статей, 
очерков, фельетонов, стихов.

В передовой статье «Здравст
вуй, 1962-й!», подводя итоги 1961 
года, газета пишет: «Мы славно 
потрудились в минувшем году. 
Не перечесть всего, что сделано. 
На 9 процентов против уровня

„Экономическая газета" № 1

к СВЕДЕНИЮ 
ПРОПАГАНДИСТОВ 

12 января в клубе имени Л е 
нина (поселок Хромпик) состо
ится однодневный семинар про
пагандистов всех форм партий
ной и  комсомольской политсети. 
Приглашаются также руководи
тели всех агитколлективов.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
10 ЯНВАРЯ, В 4 ЧАСА ВЕЧЕ

РА, В ГОРКОМЕ КПСС ПРОВО
ДИТСЯ ИНСТРУКТИВНОЕ СО
ВЕЩАНИЕ З А В Е Д У Ю Щ И Х  
АГИТПУНКТАМИ ПО ПОДГО
ТОВКЕ К ВЫБОРАМ В ВЕР
ХОВНЫЙ СОВЕТ СССР.

1960 года вырос объем продук
ции нашей промышленности... в
1961 году мы выпустили продук
ции столько же, сколько за все 
годы первой послевоенной пяти
летки».

Газета напоминает, что в 1962 
году мы должны выпустить про- 
дукции на 8,1 процента больше, 
чем в минувшем году. На 39 ки_ 
ловатт-часов должна возрасти 
выработка электроэнергии. Это 
столько же, сколько было выра
ботано энергии за верь 1938 год.

Под рубрикой «Вступая в год 
1962-й» напечатаны статьи и ин
тервью с руководителями совет
ских, партийных и хозяйствен
ных организаций, с учеными.

Основная тема этой подборки 
— подробные ответы на вопрос: 
что будет сделано в четвертом 
году семилетки?

На него подробно отвечают 
председатель ВСНХ РСФСР
С. Афанасьев, зам. председателя 
Государственного комитета Сове

та Министров СССР по автомати
зации и машиностроению П. Бо
родин и другие. Отвечая на этот 
же вопрос, председатель совнар
хоза Белорусской ССР А. Тара
сов рассказывает о том, какой 
большой эффект даст унифика
ция и стандартизация узлов и 
деталей массового применения 
на заводах Белоруссии.

«Важнейшая форма междуна
родного экономического сотруд
ничества» — ' так озаглавлена ин
тересная статья министра внеш
ней торговли II. Патоличева. 
Речь в этой статье идет о меж
дународной торговле и перспек
тивах ее развития в 1962 году.

Утверждая, что «мировая соци
алистическая система представ
ляет собой непобедимую силу и 
становится в наши дни решаю
щим фактором мирового разви
тия», тов. Патолияев иллюстри
рует это положение такими циф
рами и фактами. Если пять лет 
назад СССР вел торговлю с 59

странами, то в 1961 году — бо
лее чем с  80 странами, в том чи
сле  со странами Латинской Аме
рики, с освободившимися от ко
лониального гнета молодыми ре
спубликами Африки и с боль
шинством капиталистических 
стран.

Свыше 80 процентов всего вы
воза Советского Союза составля
ет сейчас продукция промышлен
ности. В I960 году мы только од
ной нефти вывезли 33 миллиона 
тонн. За последние пять лет 
вдвое увеличился экспорт ма
шин.

В номере напечатаны также 
статьи инженера С. Волкова 
«Единый всемирный календарь», 
начальника ЦСУ РСФСР Б. Кол. 
пакова «Завтра нашей стати
стики», кандидата экономических 
наук П. Бунича «Амортизация и 
экономика производства», Ф. 
Ефимшгаа «В  ногу с будущим», 
научно - фантастический очерк 
инженера Бориса Тевелева «Г е 

рой выходит из романа», Н. Вар
варова «Звездолет стартует из 
космоса», К). Любимова «В  краю 
древнего девона», Е. Локтицйова 
«Смоляные клады», М. Цкйвико- 
ва «За кулисами патеданвдв би 
знеса», Б. Иванова «Зрлочйя Йау- 
тина», Ал. iMaKOBcirorol-«АгЩСт» 
покидает М ГУ » и др. M r

Много интересных -щИррма 
ций напечатано в раздела^: «Но. 
вости отечествениой науки», «В  
новый год с новыми успехами» 
(в братских странах социализ
ма), «За рубежом», «Новости на
уки и техники», «Д ля  вас, б ояр 
ские люди! Будет выпускаться в 
1962 году» и др. *' ■ •

Под рубрикой «ОднажЯК в ми
нувшем году...» дано нянь рас
сказов заводских журналистов о 
хороших делах, хороших совет
ских людях, о ростках коммуни
стического быта.

«Экономическая газета», с тех 
пор, как она стала ежене
дельником, все больше расширя
ет круг своих читателей. Трудно 
представить себе хозяйственни
ка, партийного и профсоюзного 
работника, пропагандиста и аги
татора, который не был бы ее 
постоянным читателем.

Как старый читатель газеты 
об экономической жизни я горя
чо рекомендую каждому читате
лю: «Выпишите! Купите в киос
ке! Прочитайте «Экономическую 
газету». Честное слово, не пожа
леете!».

П. СОЛОМЕИН.



СМ ЕЛЕЕ ВОВЛЕКАТЬ В РАБОТУ К А Н ДИ ДАТО В В ЧЛЕНЫ К П С С

В новом Уставе КПСС ука
зывается на то, что вступающие 
в партию проходят в течение го
да кандидатский стаж. Он уста
навливается для того, чтобы то
варищи глубже ознакомились с 
Программой и Уставом партии.
Партийные организации помога
ют кандидатам лучше подго
товиться к вступлению в члены 
КПСС и проверяют их личные 
качества.

В Коммунистическую, партию 
отбираются самые передовые лю
ди нашего общества: рабочие,
крестьяне и интеллигенция.
Многие из вступающих успеш
но проходят кандидатский стаж.
Мне в этой небольшой коррес
понденции хотелось бы расска
зать о двух кан
дидатах в члены 
КПСС из партор
ганизации ОКСа 
Динасового завода — тт. Яшино вместе со своими двумя детьми, 
н Филимонове. Не отстает в трудовых деДах

Н. П. Яшин трудился на от Н. П. Яшина бригадир яггу-

А н а т о л и й  Влада мирович
Сухорукой более девяти лет 

работает в трубоволочильном це
хе Старотрубного завода. О т ко
чегара он вырос до старшего 
стана. На любом месте, куда бы 
ни послали тов. Сухорукова, он 
работает добросовестно. Труд 
стал его первой потребностью.

Радостным и незабываемым 
днем у  Анатолия Владимирови
ча было 14 апреля минувшего 
года, когда его приняли канди
датом в члены КПСС. Это вы
сокое доверие он оправдывает 
практической работой. Старший 
стана обслуживает две волочи-

лктиви ст
льные цепи. Анатолий, сле
дуя примеру передовиков, внес 
предложение — обслуживать 
три цепи. Правда, администра
ция цеха еще не решила этого 
вопроса, но партбюро поддержа
ло инициативу тов. Сухорукова. 
и, надо полагать, доведет дело 
до конца.

Летом во время уборки уро
жая Анатолия Сухорукова по
сылали в совхоз Нижнесельско
го отделения бригадиром. И он

поручение парторганизации вы
полнил с честью. Укрепил дис
циплину в бригаде, организовал 
для бригады питание, сформиро
вал в селе народную дружину 
(сам он на заводе командир 
отряда дружинников).

Сейчас активист тов. Сухору
кое вместе с другими изучает 
материалы X X II съезда партии. 
Как профгрупорг он организу
ет соревнование за коммунисти
ческий труд.

С. ЧИСТОВ.

В партии быть достойны

строительстве арматурщиком, ов
ладел второй профессией свар
щика. Теперь руководимая им 
бригада отказалась от услуг 
сварщика, эту работу выполняет 
тов Яшин, которому присвоено 
звание ударника коммунистиче
ского труда. Он также умело 
сочетает работу на производст
ве с учебой в школе рабочей 
молодежи, прилежно учится

катуров В. И. Филимонов. Он 
успешно овладел второй про
фессией маляра, работы им вы
полняются на «хорошо» и «от
лично», учится в седьмом клас
се школы рабочей молодежи, 
член народной дружины, недав
но избран редактором. Он тоже 
за хорошую работу удостоен по
четного звания ударника ком
мунистического труда.

Оба эти кандидата в члены 
КПСС прилежно изучают мате
риалы съезда партии, Програм
му и Устав КПСС. Секретарь 
партийной организации ОКСа 
Н. П. С т р е м и л о в  заявил: 
«Яшин и Филимонов — замеча
тельные труженики, золотые у 
них руки. Побольше бы таких 
достойных людей принимать в 
нашу ленинскую партию».

В. КАЗАРИНА.

Комсомольцу оказали доверие
В 1956 году прибыл из ар

мии на Новотрубный завод 
В. В. Волошко. Отдел кадров 
его направил в цех № 1 кан • 
гонщиком. Здесь же его в 
конце I960 года как хороше
го производственника и об
щественника приняли канди
датом в члены партии.

М ой кандидатский стаж, 
говорит товарищ Волошко, 

— проходил в обстановке 
подготовки, а затем работы 
XXI I  съезда. Это многому ме
ня обязывало. Хотелось еще 
лучше трудиться, больше от- 

—    ■ *

ИНДИЯ. Миллион тонн стали в год выпускает Бхнлайекий »ке- 
тпллургический завод, построенный с помощью Советского Союза. 

На снимке: доменная печь № 3.
Фото А. Савина.

Изучают Программу партии
XXII съезд КПСС — величай- релся по таким вопросам, будут 

шее историческое событие на- ли при коммунизме двойки и 
ш ей эпохи. На решениях и дру- i подсказки, какие черты комму-
гпх материалах съезда, на идеях 
Программы партии будут воспи
тываться все советские люди, в 
том числе подрастающее поколе
ние будущих строителей и акти
вных граждан коммунистическо
го общества. Поэтому всееторои-

ннзма появляются в жизни тво 
ей школы, опасно ли равноду
шие в наше время и др. Помеч
тав, поспорив и высказав свое 
мнение, комсомольцы разошлись 
но домам с определенными пред
ставлениями о будущем общест-

нее ознакомление учащихся с ва, коммунизме, который им 
решениями съезда и Программой j придется строить и жить в нем.
КПСС является важнейшей зада- | 
чей советской школы. Внекласс
ные мероприятия школы и все 
содержание работы пионерской и 
комсомольской организаций под
чинено ознакомлению учащихся 
с Программой и Уставом партии. 
Разъяснение учащимся великих 
предначертаний партии проходит 
в различных формах, доступных 
для их понимания, на ярком и 
убедительном материале с учетом 
возрастных особенностей уча
щихся.

Интересным и необычным был 
пионерский сбор у учащихся 5 
— 6 классов под названием «По
лет в будущее, в коммунизм!».
В четверостишиях и инсцениров
ках пионеры прибегли к фанта
зии, мечте, представлениям о 
том, каким будет будущее обще
ство, коммунизм, как будут дети 
там жить, трудиться и учиться, 
будут ли в будущем обществе у 
школьников двойки н т. п.

У комсомольцев - школьников 
излюбленной формой внекласс
ных мероприятий явились дис
путы. Интересно прошел диспут 
на тему: «Как жить, чтобы идти 
вровень с эпохой?». Отдельные 
комсомольцы получили вопросы 
и готовили ответы на них. Осо
бенно оживленный спор разго-

А. ОСЕТРОВ.
Школа № 20.

давать времени обществен
ной работе.

Бригада, в которой трудил
ся Валентин Болошко, все 
время перевыполняла план, в 
предоктябрьском сор ев нов а
ниЬт она завоевала первенст
во.

Плодотворный труд на про
изводстве и общественную 
работу В. Бо.тошко сочетал с 
учебоу в школе рабочей мо
лодежи. )В 1961. году он у с 
пешно закончил 10 классов и 
поступил на третий курс тех
никума. где также успешно 
учится.

В сентябре минувшего го
да комсомольцы цеха избра 
ли Валентина Болошко сво
им вожаком. Д ел  прибави
лось. Цех большой, много 
численна и комсомольская 
организация.

Имеют место случаи, ког- 
*  -------------------

да некоторые молодые люди 
бросают учебу. Приходится 
много, беседовать, доказывать 
необходимость продолжения 
учебы. Эту работу Вален
тин проводит вместе с пре
подавателями школы. Убеди
тельные беседы позволили 
вернуть в ш колу тт. Машук, 
Хлебникова, Решетникова и 
других. Сейчас все комсо
мольцы охвачены тем или 
иным видом учебы.

iB большом коллективе 
комсомольцев не у  всех и не 
всегда благополучно было в 
быту. Так было в семье Г., 
который решил оставить же
ну и ребенка. Активистам 

пришлось нес
колько раз по
бывать на ква
ртире у Г., бе 

седоват», с супругами, убе
дить комсомольца в том, что 
семью оставлять нельзя. Сло
вом, круч1 обязанностей сек
ретаря бюро ВЛКСМ  боль
шой. Надо проинструктиро
вать активистов, спросить о 
выполнении поручений, про
вести бюро, собрания. На вое 
это требуетс-я время и уме
ние.

— Год кандидатского ста
жа, — поясняет Валентин 
Болошко. —  останется у  ме
ня в памяти на всю жизнь, 
я окончил десять классов, 
поступил в техникум, мне 
оказана большая честь- и до 
верие — руководить такой 
большой комсомольской ор
ганизацией. И  главное, не
давно приняли меня в члены 
КПСС

Р. ЗУБОК.

К ом сом ольская  ж и зн ь
шими делами. Но после того, 
как рейдовая бригада прошла 
но всем цехам, оказалось, что 
делтгться-то собственно и не
чем.

Начнем разговор о работе 
культмассового сектора само
го большого коллектива на 
заводе — комсомольской ор
ганизации волочильного цеха 
(ответственная Аня Микен

А  г д е
Группой культ

массовиков по 
инициативе коми
тета комсомола проведен 
рейд ио цехам Старотрубного 
завода. Цель этого рейда — 
знакомство с работой культ
массовых секторов, коллекти
вов художественной самодея
тельности, красных уголков.

Казалось бы, что сейчас, 
когда в каждом цехе избраны 
новые составы цехбюро и в 
комсомольских организациях 
заметна живинка, мы можем 
перенять друг у  друга нек-Ь- 
торый опыт работы, использо
вать его в своих организаци
ях, поделиться своими хоро-

ганизацией художественной 
самодеятельности. В цехе не 
составляются планы культур
н о  - массовой работы по ме
сяцам. Непонятно, на основе 
каких планов составляется об
щий план работы цехового 
бюро.

Немного лучше обстоит де
ло  в трубосварочном и в цен-, 
тральной заводской лаборато
рии. Очень плохо с организа
цией отдыха в- механическом 
цехе. Здесь совершенно не

— л  уделяется вшша-д е х о в ы е  бю ро?  ния досугу рабо

чий). Художественная само
деятельность здесь яе работа
ет. Почему?

Трудно представить, что в 
цехе нет людей, которые мо
гли бы заниматься в самодея
тельности. Ведь волочильщи
ками совсем недавно был п о 
ставлен п (поставлен очень 
хорошо) такой сложный спек
такль, как «Стряпуха». Куда 
Же исчезли участники спек
такля? Видимо, это можно 
объяснить только тем, что 
цеховое бюро комсомола со
вершенно не занимается ор-

чих. Но несмотря 
на такое положение, этот во
прос нп разу не выносился на 
обсуждение цехового бюро 
ВЛКСМ. А  вопрос этот поста
вить надо и как можно ско
рее, ибо в январе будет про
ходить смотр художественной 
самодеятельности цехов.

После этого рейда в клубе 
завода был проведен семинар 
культмассовиков, на котором 
решено создать сводный об 
щезаводажой хор. За работу, 
товарищи!

В. СОКОЛОВА.

Н А М  отвечают НАЩ АГИТАТОР
Так уважительно жильцы Би- 

лимба евского дома инвалидов зо
вут Александра Трофимовича Ко
злова. Это признание он заслу
жил своими частыми посещения
ми дома инвалидов, беседами. 

Александр Трофимович уже не

В редакцию газеты пришло j что факты, помещенные в пись-
письмо от В. Гилязова, в кото- ; ме, частично подтвердились,
ром он пишет о столовой ОРСа Официантку Плюснипу коллек-
№ 17. Рассказывает о том, что тпв столовой обсудил на собра-
пнща приготовляется некачест- ,пга з а факты грубости и пару- j молод. Но, не считаясь со своим
веяно, повара и раздатчицы гру- I шение санитарных правил ре- j в03Растам, временем, в любую
бят С клиентами. Мы посылали шмшем собраний Плюсниной вы- |
копию письма в трест столовых несен выговор. спасибо тов. Козлову.
тов. Хромцовой. Она ответила. г А. МАЗУР.

I J A  ГОРЬКОВСКОМ заводе 
* *  «Красное Сормово» каждый 

третий молодой рабочий учится.
На снимке: студенты 5-го кур

са вечернего отделения корабле
строительного факультета Горь
ковского политехнического ин
ститута. Слева направо: техник- 
конструктор Валентина Зайце
ва, инженер-конструктор На
дежда Макарова, заместитель 
начальника цеха Борис Черему- 
хин.

Фото Н. Акимова.

Дошкольные 
работники учатся
Я обратилась к  инспектору  

детских садов Новотрубного заво
да М. В. Калачевой с просьбой, 
чтобы она рассказала, как  до
ш кольные работники изучают ма
териалы X X II съезда КПСС.

Вот что сказала по этому во
просу М ария Всеволодовна.

—  Вся наш а страна, трудя
щиеся всего мира с радостью к 
воодушевлением встретили исто
рические решения X X II съезда 
партии. Доклад Никиты Сергее
вича Хрущ ева, выступления де
легатов, реш ения съезда —  всё 
материалы о его работе изуча
ются работниками детских садов 
нашего города с интересом, по
тому что эти реш ения открывают 
перспективу нашего движения  
вперед и указывают конкретные 
задачи и пути их решения.

Задача воспитателей детских  
садов заклю чается в том, чтобы 
нравственные требования стали  
внутренней потребностью челове
ка. Важ но не только восприни
мать эти нравственные законы  
самим воспитателям, но и  важно 
научить эти законы прививать  
каждому ребенку.

С помощью горкома партии  
для работников детских садо-в го
рода организованы семинары и 
круж ки по изучению решений  
XXII съезда КПСС. Руководят  
круж кам и тт. Коршунова, Грабар- 
ник, Байдакова, М итянина и  д р у 
гие.

Прослуш аны  уж е лекции  о зна
чении X X II съезда партии и  со
здании материально -  технической  
базы коммунизма. Слуш атели  
круж ков принимают активное 
участие в занятиях, задают во
просы, н а  занятия всегда прихо
дят подготовленными, с конспек
тами. Особенно хорошо отвечают 
на вопросы тт. Елисеева, К узева- 
нова, Тимошина, Нестерова, Ры ч
кова, Пименова, Серова и  д р у г и е .*

—  Мы, работники детских с а -  
: дов, воспитываем человека буду- 
1 щего, готовим ребенка для ж и з- 
; ни в коммунистическом общест

ве. Пусть же во всей наш ей де
ятельности, в жизни, в поступках  
будет светить образ величайш его  
борца за счастье Владимира И ль 
ича Ленина.

М. КОРМИЛИЦИНА, 
член горжевсовета.



СТРОИТЕЛИ ПЕРВОУРАЛЬСКА В НОВОМ ГОДУ ЗАСЛУЖЕННЫЙ СТРОИТЕЛЬ 
РСФСР

На X X II съезде КПСС в каче
стве одной из главных задач на 
ближайшее время Коммунисти
ческая партия выдвинула реше
ние самой острой и сложной про
блемы современности — жилищ
ного вопроса. Понимая это, кол
лектив строительного управле
ния №  4 треста «Уралтяжтруб- 
строй» принял в честь X X II 
съезда КПСС обязательство вы
полнить годовой план к 25 де
кабря 1961 года. Свое слово 
строители сдержали. Сверх обя
зательств до конца года построе
но еще два тридцатиквартирных 
дома, один из которых сдан в 
1961 году.

В истекшем году построено: 
два общежития для молодежи 
общей площадью 4.186 квадрат
ных метров, 23 крупнопанельных 
жилых дома площадью 36.716 
квадратных метров, одна школа 
на 920 мест, пять магазинов, од
на столовая, одно ателье, очист
ные сооружения на реке Чусо
вой.

Девяносто пять процентов всех 
жилых зданий, вступивших в 
строй, полностью собраны из де
талей заводского изготовления. 
Освоен монтаж крупнопанельных 
домов серии «1-468-В». Благода
ря этому трудоемкость непосред
ственно на площадках снизи
лась. Полное сборное строитель
ство и внедрение монтажа до
мов серии «1-468-В» позволило 
сократить сроки сооружения до
мов и  значительно снизить стои
мость строительства. Если в 
1955 году квадратный метр жи-

0 совести 
частника

В настоящее время на нашем 
колхозном рынке довольно высо
кие цены: мясо, например, часю 
дороже трех рублен за килограмм. 
Почему это происходит? Да пото
му, что так называемый «частный 
сектор», торгующий на рынке, 
cajvi устанавливает цены, какие 
хочет. Конечно, дирекция рынка 
в какой-то степени регулирует 
цены, но она, если можно так 
выразиться, затрагивает мораль
ную сторону дела, попросту го
воря, убеждает, уговаривает «ча
стника» не завышать цену. А тот 
не хочет, ему выгодно продать 
подороже.

Должно быть, пора в это дело 
вмешаться горисполкому и 
установить определенную еетк) 
цен на рынке. А следить за вы
полнением подобного решения с 
удовольствием помогут пенсионе
ры.

П. ГАРАНЖА.

КОММУНИЗМ  
РОЖ ДАЕТСЯ СЕГОДНЯ

Брянск. Коллектив локомо
тивного депо Врянск-П, де
дом отвечая на решения XXII 
съезда КПСС, развернул бо
рьбу за превращение депо в 
предприятие коммунистиче
ского общества!

Рабочие и специалисты обя ,, 
зались в ближайшие пять лет 
завершить комплексную ме
ханизацию всех производст
венных процессов и на этой 
основе резко поднять произ
водительность тнуда, в 1962 
rowv подготовить депо к пе
реходу на более прогрессив
ную тепловозную тягу, обес
печить высокую организацию 
и культуру производства.

Новая техника и механиз
мы потребуют от людей высо
кого уровня знаний. Вот по
чему большое внимание уде
лено здесь подготовке кадров 
завтрашнего дня. При депо 
организован комбинат произ
водственно - технического об
учения, где каждый маши
нист и помощник овладевает 
искусством управления паро
возом, тепловозом и электро
возом. Созданы также школы 
повышения квалификации, 
передового опыта. Каждый

лой площади обошелся в 148 
рублей, то сейчас его стоимость 
составляет 106 рублей.

С июля 1960 года Первоураль
ский завод железобетонных из
делий начал изготовлять детали 
для крупнопанельных домов се
рии «468-В», что позволило мон
тировать из них дома быстрее и 
дешевле. Бригада монтажников 
строительного управления № 4, 
возглавляемая депутатом Вер
ховного Совета РСФСР тов. По- 
литико/вым, начала монтировать 
четырехэтажные дома за семь 
дней. С октября 1961 года брига
ды монтажников А. И. Петрова 
и В. В. Политикова монтировали 
пятиэтажные шестидцсятиквар- 
тирные дома с. нулевым циклом 
около двадцати дней.

Совмещение до предела выпол
нения строительных работ в со
дружестве с сантехниками тов. 
Аксенова, электромонтажниками 
тов. Соболя и отделочниками 
бригад тт. )Надтючае.ва, Жиляева,- 
Воробьева, Тонкова, Некрасова, 
Садыкова позволило монтировать 
и отделывать дом для готовно
сти к заселению менее двух ме
сяцев.

Индует риализация заводского 
изготовления деталей на Перво
уральском заводе железобетон
ных изделий за последние два 
/года в полтора раза увеличила 
ввод жилья. Если в , 1955 году в 
Первоуральске было введено в 
эксплуатацию 14.256 квадратных 
метров, то в 1961 году— 40.092 
квадратных метра или в три 
раза больше.

М ного добрых дел свершили в 
1961 году строители управления 
№ 4, но мы не можем обойти 
молчанием и наши недостатки. 
Как известно, при Первоураль
ском горисполкоме имеется ар
хитектурно - строительный от
дел, который возглавляет тов. 
Рахманова Е. А. Он должен ре
шать вопросы планировки и за
стройки кварталов, реконструк
ции города, архитектуры и кон
троля за конструкциями завод
ского изготовления. Но пока ра
бота данного отдела стоит не на 
должной высоте. Например, за
стройка квартала № 36-а очень 
загромождена (особенно дома 
№№ 1, 2, 3). Архитектурное
оформление фасадов — офакту
ренными наружными панелями/—  
сделано без их участия, и они 
же еще и предъявляют претен
зии к строителям города, когда 
отделу архитектуры нужно было 
самому принять прямое участие 
в этом деле, как делается это в 
других городах.

Строители города Первоураль
ска научились быстро и много 
строить. Теперь задача состоит в 
том, чтобы повысить качество

строительства, особенно отделоч
ных работ.

В современных условиях, ког
да все больше и больше домов 
собирается из конструкций за- 

; водского изготовления, качество 
I будущих квартир во1 многом за- 
| висит от тех, кто выпускает 
I строительные детали. Но наш 
I завод железобетонных изделий 
слабо занимается полной готов
ностью и отделкой деталей. На
пример, наружные панели имеют 
отколы углов и некачественную 
офактуру, смещение закладных 
деталей в изделиях, неправиль
ность геометрических форм, сто
лярные изделия низкого качест
ва, половая доска и щиты зача
стую полусухие и т. д.

Вступая в 1962 год, строители 
упра/вления № 4 выразили го
товность осуществить в четвер
том году семилетки стоящие пе
ред ними задачи при беспере
бойном поступлении готовых де
талей и конструкций с завода 
ЖБИК.

В. ч и ж о в ,
старший производитель ра

бот стройуправления № 4.

Л Ю ДИ  ХОРОШ ИЕ

оборудования. Его прикрепи
ли к опытному токарю Н. Ар- 
жанникову учеником. Сразу 
увидел учитель, что из Воло
ди будет хороший токарь. С 
первых же дней он, показав 
предварительно, разрешал 
ему вытачивать какие-либо

Л Ю Б О В Ь  К П Р О Ф Е С С И И
Как обычно, Владимир Ме

хов приходит на смену за 
пятнадцать минут до начала 
работы, знакомится с задани
ем на день. ■ Читает чертежи, 
проверяет резцы. Любит он 
свою профессию токаря.

Еще до службы в Совет
ской Армии Владимир мечтал 
стать токарем. Но его мечта 

долго не сбывалась. В армии 
В. Мохов получил специаль
ность шофера, даже значком 
«Отличный шофер» был на
гражден. Не раз получал бла
годарности. Казалось, что еще 
надо парню? Классным спе
циалистом стал. Но живого и 
энергичного в работе парня 
интересовало другое — токар
ное дело.

И  вот он, бывший солдат, 
пришел в первый механиче
ский участок завода горного

    ------

простенькие детали. Через 
два месяца Володя Мохов 
стал работать самоетоятель- 

1 но. Ему дали токарный ста
нок «ДИП-500».

Прошло пять лет. Срок сра
внительно небольшой, но за 
это время не было случая, 
чтобы Владимир не выполнил 
задания.

На вопрос, как он достига
ет высоких показателей, 
В. Мохов смущенно ответил:

— Я не делаю ничего осо
бенного. Просто мне нравится 
моя работа.

Да, ничего особенного в его 
работе нет. Есть большая на
стоящая любовь к труду. 
Придя на работу и получив 
задание, он сразу же начина
ет дорожить каждой минутой 
времени. Напряженно следит

за машиной, избегает лишних 
хождений и бесцельных дви
жений. Нужный инструмент 
у него расположен всегда в 
удобном порядке.

У  Владимира Мохова, мне 
кажется, есть те самые каче
ства, которые отличают лю
дей завтрашнего дня. Он про
стой, скромный, деятельный и 
трудолюбивый.

На проходившем митинге в 
честь открытия XXII съезда 
КПСС он сказал: «В  честь от
крытия исторического съезда 
партии я беру обязательство 
— обучить токарному делу 
без оплаты одного из това
рищей».

Свое слово комсомолец Мо
хов сдержал. За два с не
большим месяца обучил сво
ей профессии Валентина Ма
лышева, который сейчас уже 
работает самостоятельно.

Обучая товарища, переда
вая ему свой опыт, Владимир 
не снизил выработки. Днев
ная выработка в ноябре у 
него составила 148 процентов.

Вот он каков — комсомо
лец Владимир Мохов, человек 
будущего коммунистического 
общества.

В. ГАЛАКТИОНОВ.

Ленинград. Почти четверть ве
ка работает на строительных 
площадках города Ольга Иванов
на Каменева — бригадир маля
ров 44-го управления треста 
«Ленотделстрой» № 1. Одной из 
первых в тресте ее бригаде бы
ло присвоено звание коллектива 
коммунистического труда. В чи
сле инициаторов сдачи готовых 
квартир по гарантийным паспор
там была и бригада Ольги Ива
новны. Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР О. И. Ка
менева удостоена высокого зва
ния заслуженного строителя 
РСФСР.

На снимке: О. И. КАМЁНОВА.

ХОРОШИЙ СОВЕТЧИК

Каждую среду коллектив дет
ских яслей рудоуправления со
бирается, чтобы послушать инте
ресные, содержательные полит
информации. И х проводит А. Д. 
Петрова, зарекомендовавшая се
бя как хороший товарищ и чут
кий воспитатель.

Неоднократно избирается проф
оргом В. С. Киселева. Этой че
сти она удостаивается за то, что 
любит людей, понимает их всем 
своим сердцем и всегда помо
гает.

Нельзя не сказать об А. Е. 
Будиловой. Это ее неутомимые 
руки наводят чистоту.

25 лет своей жизни отдала де
лу  воспитания малышей нянеч
ка А. И. Фокина. Сейчас она 
пенсионерка, но работники пом
нят ее в  заботятся о ней. Вете
ран труда часто бывает в яслях, 
помогает и делом и советом 

Л. БАЕВА.

четвертый в коллективе име
ет среднее или высшее обра
зование, такое же количество 
людей учится в школе рабо
чей молодежи, в техникумах 
я институтах.

Уже сейчас рабочие при
влечены к управлению произ
водством. Коллектив сам ре
шает вопросы найма и уволь
нения. Табельный учет лик
видирован, но трудовая дис
циплина от этого не ухудши
лась.

Во всех цехах организова
на выдача зарплаты без кас
сира.

Вдохновенно трудится в эти 
дни коллектив депо. Произ
водственные задания систе
матически перевыполняются. 
Успешно выполнив обяза
тельства, взятые в честь X X II

съезда КПСС, рабочие и спе
циалисты наметили на бли
жайшее время новые рубежи 
на пути превращения депо в 
предприятие коммунистиче
ского общества.

Слесарь электроцеха В. Д. 
Тарусой — учащийся 5-го 
курса вечернего железнодоро
жного техникума и студент 
1-го курса Всесоюзного заоч
ного института железнодоро
жного транспорта В. М. Цука
нов недавно разработали схе
му автоматизации компрес
сорной депо, которая сейчас 
работает на автоматическом 
режиме.

На снимке: В. Д. Тарусов
(слева) и В. М. Цуканов у 

схемы компрессорной.
Фотохроника ТАСС.
Фото И. Рабинович.

СИЛА ОБЩЕСТВЕННОГО ВОЗДЕЙСТВИЯ
X X II /съезд партии поставил задачу все более активного уча- 

тия всех граждан в управлении государством и расширении 
мер оощественного воздействия и воспитания. Товарищеские 
суды являются одной из’ форм воспитания взрослого населения.

На Днях в красном уголке ЖгКО Новотрубного завода состоя- 
| лось собрание жильцов, на котором товарищеский суд б домоуп

равления отчитался о своей работе за время с июля 1969 года и 
произведены выборы нового состава. /Из 11 членов суда наибо
лее активными .являлись пенсионеры тт. Ухалин, Данилов, Чек- 
марев, /Кручинин, Семенов, /Веселова и домохозяйка Жнв/ова

За отчетное время разобрано 34 дела. Гораздо больше этого 
количества возникавших дел совсем не оформлялось. Члены су
да, выясняя на месте обстоятельства, приводили к примирению 
ссорившихся. /Большая часть возникавших дел падает на пер
вый период. Последние три месяца.но возникло ни одного дела. 
Это свидетельствует о большом авторитете суда и о большом 
воспитательном воздействии, которое оказывает эта форма об 
ществеяного воспитания.

Ж ильцы живо интересуются работой суда и при разборе дела 
их всегда много присутствует. /Суд предоставляет присутствую 
щим возможность выступать по разбираемому делу, и выстушш 
ния выливаются в единодушное осуждение нарушителей. Ссоры 
возникали на почве совместного пользования кухней и местами 
общего пользования.

По разобранным делам штраф применялся в 28 случаях, в ос 
талы ш х случаях выносилось общественное порицание, выговор, 
возмещение причиненного ущерба.

Н а деньги, взысканные в виде штрафа, приобретена обувь уче 
нице-сироте Подласовой, игрушки, фотоаппарат и литература в 
домовой детский клуб, часть денег израсходована на елку для: 
детей.

Выступавшие в прениях единодушно одобряли* работу суда я 
отмечали его большую воспитательную роль.

В новый состав суда' избрано 9 человек. На организационном 
заседании /снова избраны тов. Ухалин -— председателем, тов. Да
нилов —  зам. председателя, тов. Живова —  секретарем, тов. 
Марголит — кассиром.

М . Х О М Е Н О К
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С А М О Л Е Т —  
к вашим услугам

А н а л и з и р у я  запросы воз
душных путешественников и 

■ пассажирские потоки по зимне
му расписанию, командование 
аэропорта убедилось в том, что 
до Москвы летает недостаточно 
самолетов, и запросы пассажи
ров полностью не удовлетворя
ются. Среди населения бытует 
мнение, что в зимнее время та
кие самолеты, как «ТУ-104», ча
сто задерживаются с вылетом по 
метеоусловиям. Это неправда. 
Воздушный лайнер «ТУ-104» — 
самолет международного класса. 
Скорость движения, комфорт, 
предоставляемый пассажирам на 
борту самолета, завоевали сим
патии миллионов трудящихся.

Несколько уступая в скорости 
«ТУ-104», самолет-гигант «ИЛ- 
18» имеет лучшие летные каче
ства. В тех редких случаях, ког
да на аэродроме пункта назначе
ния (например, Москва) крайне 
ограниченная видимость и само
лет «ТУ-104» задерживается с 
вылетом, в рейс уходят резерв
ные самолеты «ИЛ-18», которые 
могут взлетать и совершать по
садки в более сложных метео
условиях. В аэропортучК'ольцоно 
имеется достаточное количество 
самолетов «ИЛ-18», доставляю
щих пассажиров в различные 
направления.

Для более четкой и ритмичной 
работы по регулярности вылетов 
самолетов в канун Нового года 
введен дополнительный ежеднев
ный рейс на самолете «ИЛ-18» 
по маршруту Свердловск — Мо
сква (Шереметьево). Вылет са
молета в 19 часов 10 минут. Это 
новогодний подарок уральцам от 
работников аэрофлота.

Очевидно, не все читатели зна
ют, что в зимнее время стои
мость курсовок в санаториях Со
чинено - Мацестинской группы 
курортов снижена до 40 процен
тов, жилищная проблема также 
разрешается очень просто. Тем, 
кто изъявит желание пройти 
курс лечения на черноморских 
курортах, аэропорт предлагает 
свои услуги. На комфортабель
ном самолете «ИЛ-18» за не
сколько часов пассажир достав
ляется в Адлер, Крым (Симфе
рополь) и на самолете «АН-10» 
— в Одессу (через Куйбышев, 
Харьков). Билеты на самолет 
можно приобрести заранее в 
кассах предварительной прода
жи. 1

Е. ФЕДОСЬИН, 
начальник отдела перевозок 

Свердловского аэропорта 
ГВФ.

В среду снова, 
нанесли визит 
хоккеистам «Ме
таллурга» Новотрубного завода 
армейцы спортивного клуба ар
мии г. Свердловска. На этот раз 
исход борьбы в товарищеском 
матче 'снова решился в пользу 
шестикратного чемпиона Союза. 
В первом тайме ему удалось два
жды взять ворота новотрубни- 
ков. Во втором тайме хозяева 
поля довольно дружно провели 
игру и сумели забить в ворота 
армейцев четыре мяча — это 
сделали Кияйкин, (два), Мозго
вой и Новиков. Однако свердлов
чане тоже ответили четырьмя. 
6 :4  — счет порядочный и если 
бы не «холостой» 12-ти метро
вый не забитый Маем и некото
рое попустительство Рачева, сла
бо державшего правый край, мо
жно с уверенностью сказать: Го
сти держались «на волоске» от 
поражения.

Бесспорно, спортивную обще
ственность интересует судьба 
«Металлурга». Надо сказать, что 
многочисленные просьбы спорти-

Х оккейны е ' горизонты
виой общественности об измене
нии положения о розыгрыше 
первенства Союза по хоккею с 
мячом на этот год до сих пор не 
могут пробить себе дорогу и по
ка что можно сообщить кое-что 
из существующего положения.
На днях в зачет первенства Со
юза «М еталлург» нанес пораже
ние ближайшему городскому со
пернику — команде Старотруб- 
ното завода (23:2). Сейчас «М е
таллург» готовится ко второму 
этапу первенства Союза, т. е. к 
розыгрышу первенства области, 
где в борьбу вступят 8 команд, 
разбитых на две подгруппы. В 
подгруппу с «Металлургом» вхо
дят команды Краюнотуръиника,
Каршгаска и Н. Тагила (ВЖ Р).
Эти четыре команды проведут иг
ры в один круг в г. Краснотурь- 
инске с 14 января. Во второй 
подгруппе встретятся хоккеисты 
СКА г. Свердловска, Н-Тагила,
(IITM K ), Баранчи и Уралхимма-

ш а —  в Н -Т агале  с "  18 п о  24 т  
варя.

По две лучших команды из 
подгрупп составят финальную 
группу и выявят чемпиона обла
сти. Финал первенства области 
будет проведен на Центральном 
стадионе г. Свердловска. В даль

нейшем чемпион 
области иступит в 
борьбу Уральской 
зоны, где, вероят

но, встретятся чемпионы Перм
ской, Челябинской, Тюменской, 
Свердловской областей.

До игр на первенство области 
предполагается приезд в Перво
уральск столичного «Динамо» и 
Кемеровского «Ш ахтера» на то
варищеские встречи.

Сборная команда шайбиетов 
Новотрубного завода также на
чала свой тернистый путь в 
официальных играх. 7, 8, 9 янва
ря в корте стадиона Новотрубно
го завода разыгрывается Перво
уральский куст с участием 
команд Новотрубного, Динасово
го заводов и Алаиаевскош ме
таллургического комбината. Иг 
ры проходят при электрическом 
освещении е 6 часов вечера.

Победитель Первоуральского 
куста завоюет право выступать 
в числе восьми сильнейших
команд области, где розыгрыш 
будет проведен по круговой си
стеме в один круг.

А. ПОНОМАРЕВ.

Светлана
В ОКНО весело глядело

солнце, когда в раскры
тую дверь школьной ма

стерской вошли ученики 5 
класса «Г». И оттого ли, что 
бежали они наперегонки из 
одной школы в другую, а мо
жет потому, что перед ними 
было сразу столько нового, 
впервые увиденного, лица их 
светились радостью.

Прозвенел звонок, и 14 на
ступившей тишине слышался 
лишь еле уловимый шопот. 
Началось первое знакомство. 
Когда учитель труда Иван 
Николаевич Звонов назвал 
фамилию Светланы Л., ребя
та ответили:

— Она освобождена от ра
боты в мастерских.

— Передайте, чтобы при
шла. Она мне нужна.

На следующем уроке тру
да в мастерскую явилась 
светловолосая девочка.

— Вы меня звали? — не
уверенно спросила она.

— Звал. Хочу, чтобы ты на
училась работать.

— У меня здоровье слабое. 
И я не смогу научиться де
лать что-нибудь. Бледное 
лицо ее залилось румянцем, 
как будто она в чем-то про
винилась.

— При желании можно 
многому научиться. Ведь ты

дома все делаешь?
Приободрив девочку, Иван 

Николаевич рассказал ей, 
как Николай Островский, 
прикованный болезнью к по
стели, слепой, стал писате
лем, Маресьев снова стал ле
тать. А сколько таких, как 
Маресьев, водят тракторы, 
комбайны. Такие есть и на 
нашем, Новотрубном заводе. 
Трудом можно и здоровье свое 
поправить.

Светлана попросила дать 
ей носильную работу. Учи
тель набил на новые напиль
ники ручки и закрепил ин
струмент за девочкой.

...В мастерской идут заня
тия. Вот мальчуган уверенно 
шлифует на станке деталь. 
Вытирая со лба пот, он ра
достно смотрит на стоящего 
вблизи товарища и говорит 
ему:

— Смотри-ка, Толя, как здо
рово получилось.

Здесь же трудится Светла
на. Она делает зубки для 
граблей. Иван Николаевич 
подходит к ней, берет деталь 
о внимательно рассматривает 
ее.

— Молодец. Отлично вы
полнила задание, — замеча
ет он.

Но вот один из учеников 
работает небрежно, без вни

мания. Мастер не тратит 
много слов и лишь показыва
ет ему зубок, сделанный 
Светой.

Неделю спустя, за следую
щие уроки Светлана сделала 
почти три зубка. Только один 
одноклассник чуть-чуть не до
гнал ее.

На школьной выставке де
монстрировались лучшие уче
нические раб.оты и среди них 
части к ножовочным стан
кам, сделанные Светланой.

Мастерские второй школы. 
Сколько там удивительно хо
роших слесарных изделий, 
все они сделаны детскими ру
ками. Учитель труда Иван 
Николаевич Звонов, член пар
тии, тридцать лет прослужил 
в армии по технике авиации, 
прошел всю Отечественную 
войну. Сейчас он пенсионер, 
но решил пойти в школу на 
самый ответственный учас
ток. С большой любовью 
учит ребят слесарному делу, 
передает им свой богатый 
опыт.

Иван Николаевич не оди
нок. Вместе с ним во всех 
школах выполняет ответст
венную работу по политехни
зации и по трудовому воспи
танию детей целый отряд ра
бочих-мастеров.

И. ЭВЕНБАХ.

М. А. БАЛАКИРЕВ
«Это был настоящий глава, 

предводитель и направитель дру
гих... Не будь Балакирева, судь
бы русской музыки были бы со
всем другие»... Такую оценку да
вал. в свое время известный рус
ский искусствовед и критик В. В. 
Стасов М. А. Балакиреву — вы
дающемуся русскому композито
ру и общественному деятелю вто
рой половины X IX  века.

Милий Алексеевич Балакирев 
родился в январе 1837 года в 
Нижнем Новгороде. С малых лет 
проявил он большую любозна
тельность к музыке. У  него об
наружили замечательный слух, 
поразительную память. Он любил 
слушать русские народные пес
ни. Не случайно позднее, когда 
он стал сочинять музыку, в его 
произведениях все чаще слыша, 
лись мелодии народных песен.

Большую часть своей жизни 
Милий Алексеевич отдал теоре
тической деятельности. Драгоцен_ 
ной частью его наследства явля
ется два сборника русских на
родных песен. А  кто из любите
лей музыки не помнит его «Пер. 
вую симфонию», увертюру к тра
гедии «Король Лир», фортепиан-
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ную фантазию «Исмей», «Гру
зинскую песню» на слова А. С. 
Пушкина!

М. А. Балакирев был не толь
ко талантливым композитором, 
он был также замечательным ор 
ганизатором и общественным де
ятелем. В истории русской куль
туры X IX  века яркой звездой 
мелькнула так называемая «мо
гучая кучка», в которую ̂ входили 
Кюи, Мусоргский, Бородин, Рим
ский-Корсаков и другие. У  «м о
гучей кучки» было и другое на
звание «Балакиревский кружок», 
потому что именно он, Балаки
рев. был организатором и вдохно
вителем «могучей кучки», ее 
идейным вожаком.

Деятельность «Балакиревского 
кружка», который был создан в 
Петербурге в 1857 году, особенно 
развернулась в шестидесятые 
годы. Это были годы бурного де
мократического движения в Рос
сии. Движение это охватывало 
все области жизни, в том числе и 

j все виды искусства. Вот почему 
! «могучая кучка»,, которой руко- 
I водил М. А. Балакирев, оказа- 
! лась в центре борьбы за все пе- 
' редовое. прогрессивное.

Л Е Н П П Р Ь

Как руководитель кружка «мо
гучая кучка», в которой он спло
тил самых лучших, самых талан
тливейших композиторов, Бала
кирев твердо шел сам и вел свой 
кружок по пути, проложенному 
великим Глинкой. Для «могучей 
кучки» превыше всего народ
ность, жизненная и художествен
ная правда, а главное — высо
кая идейность творчества:

Балакирев был поборником,
массового музыкального просве
щения. Он создал бесплатную 
.музыкальную школу и сам руко
водил ею. Лучшие произведения 
русских и западно - европейских 
композиторов он популяризиро
вал как пианист и как дирижер. 
Он был редактором гениальных 
произведений М. Глинки.

■Милий Алексеевич Балакирев 
умер в 1910 году в- возрасте 73 
лет.

Гениальными творениями сво
ими, своей общественной и орга
низаторской деятельностью Ми
дий Алексеевич Балакирев на ве
ка вписал свое имя в историю 
русской культуры.

В школе-интернате систематически работает баскетболь
ная секция. Ребята тренируются очень серьезно и есть у 
них мечта — занять первое место среди школьных команд 
города.

Фото А. Зиятдинова.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

14 и 21 января 1962 года орга
низуются городские культпоходы 
в театры г. Свердловска: 14-го

■на балет «Баядерка», 21 — на 
оперу «Травиата».

С заявками обращаться в гор
ком комсомола.

'Первоуральской типографии 
требуется УЧ ЕТЧИ К , знающий 
бухгалтерский учет, с окладом 
55 рублей. Справляться с 8 ча
сов утра до 4 часов дня по ад
ресу: ул. Ленина, 76.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Уважаемый редактор! Прошу 

через городскую газету выразить 
сердечную благодарность коллек
тиву восьмого цеха Новотрубного 
завода за помощь, оказанную в 
похоронах Куренных Виктора 
Нолика рпо'вича.

Жена, мать и  родственники.

Для работы в столовых 
С Р О Ч Н О  ТРЕБУЮТСЯ: 
опытные повара, кухонные 
работники, буфетчицы, кас
сиры, уборщицы, грузчики на 
автомашины, квалифициро
ванный электрик, коновозчи- 
ки и строительные рабочие.

Обращаться в отдел кадров 
Первоуральского треста сто
ловых (в бывшей конторе 
ОРСа).

Г ородское общество охраны 
природы в январе начинает 
проводить регулярные занятия 
с садоводами. Занятия бу
дут проводиться по средам еже
недельно с 5 часов вечера. Пер
вое занятие — 10 января в 5 ча
сов вечера в помещении музы
кальной школы (ул. Чкалова, 23). 
Приглашаются все садоводы. В 
районах Талицы, Магнитки, Ди
наса и Билимбая занятия будут 
проводиться на местах.

Редактор Н. А. КОРДЮКОВ,

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ  
СЕГОДНЯ 

Новый художественный 
фильм 

«БИТВА В ПУТИ»
( I I  серия)

Начало: 5, 7, и 9 часов вечера.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  ДИНАСА 
(филиал)

СЕГОДНЯ 
Художественный фильм 

«КОНЕЦ ПУТИ»
Начало: 1, 5, 7 и 9 час. веч.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«СЕРДЦЕ НЕ ПРОЩАЕТ»

■Начало: 7 и 9 часов вечера.

М АСТЕРСКИЕ по ремонту 
обуви фабрики бытового об
служивания им. 1-е Мая 
П РИНИМ АЮ Т В РЕМ ОНТ 
всевозможную кожаную и ва
ляную  обувь. Срок исполне
ния 3—4 дня. - Принимаются 
заказы на пошив чувяков из 
материала заказчика и фаб
рики.
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